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- Но вот с марта у нас потихонеч-
ку начался прирост численности,- 
отмечает в разговоре заместитель 
председателя Кулебакской город-
ской организации ВОИ Борис Ива-
нович Конурин.- В городе прожи-
вает около шести тысяч инвалидов, 
членов ВОИ примерно одна треть. 
Эту ситуацию мы рассматривали 
на заседании правления и едино-
душно решили, что имеем все воз-
можности увеличения численности 
организации. Такую задачу мы и 
сформулировали для первичек.

Четкая формулировка – это хо-
рошо. Но могут ли первички выпол-
нить эту установку? Не слишком ли 

тяжела она в нынешних условиях?
- Если организация ВОИ пока-

зывает слаженную работу, если по-
мощь людям является реальной и 
значительной, то задача вполне вы-
полнима,- считает Б.И.Конурин.

Что ж, давайте побеседуем с 
некоторыми председателями пер-
вичек и посмотрим, насколько ре-
альна и значительна их помощь ря-
довым членам ВОИ.

В первичной организации, где 
председателем является Нина Ми-
хайловна Власова, на учете состо-
ят 24 человека. Четыре года она 
руководитель этой организацией, 
и за это время пятеро инвалидов 
умерли и столько же вновь встали 
на учет.

- Люди у нас такие,- чуть ли не 
восторгается Нина Михайловна,- 
что мне грех жаловаться, я иду к 
ним с открытым сердцем. Членские 
взносы сдаются вовремя и в пол-
ном объеме. Веду для себя записи, 
кто и когда какие подарки получал, 
чтобы охватить материальной по-
мощью как можно больше инвали-
дов. В тетрадочке моей все отра-
жено. 

Что нового в сфере поддержки 
инвалидов, Н.М.Власова узнает в 
городской организации ВОИ.

- Ну где еще можно вот так за-
просто встретиться с начальником 
управления социальной защиты 
населения Мариной Васильевной 
Плехановой и задать ей интере-
сующие многих вопросы? Можно, 
конечно, записаться на прием… 
Но ведь к ней столько человек хо-
чет попасть на личную беседу! И, 
как правило, каждый требует много 
времени, чтобы изложить свои про-
блемы. Так что этот прием зачастую 
затягивается до позднего вечера… 
На встречи в городскую организа-
цию ВОИ приходят главврач рай-
онной больницы, представители 

Пенсионного фонда РФ, Фонда 
социального страхования. Так что 
проблемы решаются совместно. 
Лето – пора путешествий и экс-
курсий, поэтому у инвалидов одно 
пожелание – очень хотят поехать 
в Дивеево. Такие поездки бывают 
ежегодно, только вот столько же-
лающих поехать, что мест на всех в 
автобусе не хватает. 

Вера Васильевна Козырь, воз-
можно, знакома некоторым нашим 
читателям. В свое время мы о ней 
писали. Такая же заводная, как и 
была. Музыка и танцы снова и сно-
ва зажигают ее. И это восприятие 
искусства сроднило ее со многими-

энтузиастами, они объединились, 
чтобы поднять художественную 
самодеятельность на новый уро-
вень. Теперь наград за творчество 
у кулебакских инвалидов заметно 
прибавилось. 

Вместе с тем Вера Васильевна 
несет обязанности председателя 
первичной организации. Как она 
рассказывает, несколько лет назад 
ее организация составляла около 
120 человек. Конечно, помощни-
ки у нее были, но это нисколько 
не уменьшало ее собственной от-
ветственности за дела на «вверен-
ной ей территории». И вот та от-
ветственность подсказала выход 
– сделать из одной организации 
две, поделив численный состав. 
Поиском кандидатуры председа-
теля занялась сама. Ну а если дело 
подготовлено по всем направле-
ниям, то и вышестоящее началь-
ство не может не пойти навстречу. 
Председатель Кулебакской город-
ской организации ВОИ Александр 
Иванович Капралов, президиум 
правления поддержали и утверди-
ли предложения В.В.Козырь.

Мнение председателя первички 
в Кулебаках является решающим 
даже тогда, когда «президиум», в 
общем-то, придерживается другой 
точки зрения. Это я про поселок 
Гремячево. Организация ВОИ на-
считывает там в своем составе 386 
(!) человек. Вероятно, это рекорд 
для всей Нижегородской области. 

Ну уж если 120 человек раздели-
ли на две первички, то уж 386, на-
верное, сам бог велел. Собствен-
но, это не раз предлагали Алексею 
Владимировичу Карлину, предсе-
дателю «рекордной» организации. 
Но он отнекивался, дескать, справ-
ляюсь же. 

Справляется – это не то слово. 
Гремячевская организация являет-
ся лучшей в Кулебакском районе. 

Здесь не остается без внимания ни 
один инвалид, живет ли он в самом 
Гремячево, или в Миляево, или в 
Простоквашино, что в нескольких 
километрах от центрального посел-
ка. За Алексеем Владимировичем 
прочно закрепился авторитет ли-
дера - и как председателя, и, глав-
ное, как организатора. Он первым 
в Гремячево вступил в члены ВОИ 
и других потянул за собой. Не ро-
скошными подарками привлекал – 
добротой и вниманием к каждому. 

Долгое время Карлин работал 
часовых дел мастером. Кстати, 
профессию эту получил когда-то в 
Нижнем Новгороде в специализи-
рованном училище. К гремячевско-
му часовщику многие заглядывали, 
принося с собой сложные механиз-
мы, переставшие точно отсчиты-
вать время. В неспешной беседе о 
сельских и прочих новостях Алексей 
Владимирович успевал рассказать 
и о возможностях Всероссийского 
общества инвалидов, и о правовой 
стороне дела, и о перспективах ра-
боты ВОИ в округе. Председатель 
заручился согласием своих това-
рищей по комбинату бытового об-
служивания, что они будут давать 
скидку членам ВОИ. Предприни-
матели помогают, если намечается 
праздничное мероприятие. 

Многочисленная организация 
ВОИ является определенной обще-
ственной силой в Гремячево. Ад-
министрация муниципального об-
разования учитывает ее и высоко 
ценит подвижничество бессменно-
го председателя первички. В этом 
году организации предоставили 
помещение, которое Алексей Вла-
димирович и обустраивает сейчас 
вместе с Татьяной Павловной Кар-
пухиной, председателем совета ве-
теранов поселка. «Теперь мы можем 
развернуться»,- радуется Карлин. 

Ну как тут настаивать на разде-

лении большой организации на не-
сколько маленьких? На месте, как 
говорится, виднее. Становиться 
неким «начальником» Алексею Вла-
димировичу не хочется, непосред-
ственное общение со всеми чле-
нами организации он почитает для 
себя великим удовольствием. Так и 
остается непревзойденным «куле-
бакский рекорд» по численности.

У других первичных организа-
ций есть свои отличия, и предсе-
датели без устали рассказывали 
о работе с инвалидами. Вера Ан-
дреевна Осипова, Алексей Ивано-
вич Костин, Виктор Владимирович 
Макаревский, Рудольф Ефимович 
Мартынов, Ольга Михайловна Ше-
лыганова, Татьяна Петровна Архи-
пова, Мария Васильевна Красиль-
никова, Валерий Владимирович 
Донсков, Анна Алексеевна Горбу-
нова для своих подопечных стали 
желанными гостями, добрыми дру-
зьями, надежными товарищами. 
Они и помогут в трудную минуту, 
и на общий праздник пригласят, и 
возьмутся пройти чиновничьи ка-
бинеты, чтобы добиться справед-
ливости. 

Люди к ним обращаются по раз-
ным вопросам. Например, всегда 
актуальным является обеспечение 
топливом тех инвалидов, которые 
живут в домах с печным отоплени-

ем. Пенсии, все понимают, не очень 
большие, так что многие рады, если 
через общество инвалидов удастся 
получить куб-другой бесплатных 
дров или срезков. Около многих до-
мов видели мы, проезжая по райо-
ну, эти срезки – программа обеспе-
чения топливом действует. 

- Мы договариваемся с частны-
ми предпринимателями на пилора-
мах,- поясняет Б.И.Конурин,- пи-
шем им убедительные письма, и 
они идут нам навстречу. Огромное 
спасибо Михаилу Васильевичу За-
харову, Вадиму Николаевичу Оме-
лину за бесплатную помощь инва-
лидам.

Что ж, пожалуй, действительно, 
на таком общественном фоне, с 
такими людьми Кулебакской город-
ской организации ВОИ вполне ре-
ально добиться увеличения своей 
численности.

Светлана ИСАКОВА
На снимках: 1. Под покрови-

тельством муромских святых. 
В центре – председатель Ку-
лебакской организации ВОИ 
А.И.Капралов. 2. Женщины сда-
ются… здоровью. 3. Мужчи-
ны думают… 4. Председатель 
первичной организации ВОИ из 
Гремячево А.В.Карлин с помош-
ницами.

Будь сама собой!

ВОИ: кадры решают всё

Кулебакские рекорды
Сколько человек может стоять на учете  
в одной первичной организации ВОИ?
Устав НООООО ВОИ по этому вопросу не устанавливает четких 

границ, и количественный состав организаций, как показывают мои 
поездки по районам Нижегородской области, весьма разнообразен. 
Очень интересным в этом плане представляется опыт кулебакчан.

На первое апреля этого года в местной организации ВОИ насчи-
тывалось 1956 человек.  Раньше было и побольше, но проведенная-
недавно  «инвентаризация» (исключили «мертвые души») дала такой 
ощутимый минус. 

Вера, Надежда, Любовь...

• Спасибо! Тепло от внимания




